

¿QUÉ FORMA TIENE SU RECESIÓN?

[Joshua Keating](#)

La sopa de letras de la desgracia económica.



Lo que significa: De nuevo en el camino de ascenso. Es el más optimista de los escenarios para la recuperación global, ya que las recesiones en forma de V duran sólo unos meses antes de que el crecimiento económico de nuevo se acelere bruscamente.

Precedente: La crisis financiera asiática de 1997, provocada por la revaluación del baht tailandés, fue testigo de una parsimoniosa ralentización y de un rápido ascenso gracias en buena medida a los préstamos de miles de millones de dólares del Fondo Monetario Internacional.

Quién lo predice: La más reciente recesión estadounidense técnicamente comenzó hacia finales de 2007 y terminó en junio de 2009. No obstante, algunas voces influyentes continúan prediciendo un rápido repunte. El inversor en fondos de alto riesgo (*hedge funds*) John Paulson, cuyas inversiones beneficiándose de las caídas tuvieron su recompensa durante el *crac* inicial, [declaró a los periodistas](#) en abril que la “economía [estadounidense] muestra fuertes signos de recuperación” y que esperaba que siguiera subiendo. Los analistas de Barclays Capital también predijeron en agosto que la forma en V se impondría, basándose en la fortaleza de las ganancias de las empresas y la capacidad de los bancos centrales.

Lo que significa: Todavía en apuros. Una recesión en forma de U, en la que el crecimiento permanece estancado durante un largo periodo de tiempo antes de recuperarse lentamente, es una valoración más negativa respecto a la recuperación.

Precedente: El *malestar* económico estadounidense del periodo entre 1973 y 1975, en el que el alto desempleo y la elevada inflación se vieron agravados por la crisis en la oferta de petróleo.



Quién lo predice: El ex economista jefe del FMI Simon Johnson comparó este tipo de recesión con [una bañera](#): “Te metes. Te quedas allí dentro. Los lados están resbalosos. Ya sabes, en el fondo hay algunos baches, pero tú no sales de la bañera en mucho tiempo”. El equipo de investigación económica de Goldman Sachs, inamovible ante las cifras de crecimiento de comienzos de 2010, cree que las restrictivas condiciones de préstamo significan que la recuperación seguirá siendo lenta y que se sigue estando la parte baja de la U.



Lo que significa: Va a empeorar de nuevo antes de mejorar. Más conocida habitualmente como la temida “caída doble” (*double dip*), las economías que atraviesan una recesión en forma de W se recuperan rápidamente de un *shock* inicial sólo para estrellarse otra vez.

Precedente: Muchos economistas piensan que la Gran Depresión se trató en realidad de dos crisis separadas, una de 1929 a 1933 y una segunda de 1937 a 1938, causada por un prematuro ajuste fiscal.

Quién lo predice: El economista y columnista del *New York Times* Paul Krugman, ganador del Premio Nobel, es un destacado defensor de la hipótesis de la recaída, argumentando que las medidas gubernamentales destinadas a propulsar la recuperación económica, como los 1,1 billones de dólares en gastos para el estímulo de la economía prometidos por los países del G-20, han sido insuficientes.

Lo que significa: La L es la peor de las opciones: la economía básicamente cae por un precipicio y el crecimiento permanece estancado durante años.

Precedente: La *década perdida* de Japón de los 90, que siguió al estallido de la *burbuja* de la bolsa de Tokio tras años de veloz crecimiento.

Quién lo predice: El economista David Blanchflower de la Universidad de Dartmouth (EE UU) advierte contra una recesión global en forma de L si no se toman más medidas de estímulo inmediatamente. “Eso podría dar como resultado... incluso [una] recuperación en forma de L, dado que el sector privado parece estar por los suelos”, según [escribió el año pasado](#). Un número cada vez mayor de economistas están ahora prediciendo una larga y dolorosa trayectoria en forma de L para los países europeos, a pesar de que, con cautela, señalan que Asia y Estados Unidos podrían estar de nuevo ascendiendo desde el fondo.



Fecha de creación

14 octubre, 2010